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Die Bürgermeisterin stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung gem. § 

36 der Gemeindeordnung fest. Gleichzeitig wird von der Bürgermeisterin die 

Beschlussfähigkeit gem. § 41 der Gemeindeordnung festgehalten. 

 

 

Die Bürgermeisterin teilt mit, dass die „Grüne und Parteifreie Siegendorf“ und 

die ÖVP Anträge stellten, die Niederschrift in einigen Punkten zu ergänzen bzw. 

abzuändern: 

 

Die Verhandlungsschrift der letzten Gemeinderatssitzung vom 29.03.2023 wird 

17 (SPÖ):5 (ÖVP) Stimmen beschlossen. 

1.) 10. Änderung des digitalen Flächenwidmungsplanes – Beschluss 

 

Der Gemeinderat beschließt mehrheitlich die 10. Änderung des digitalen 

Flächenwidmungs-planes und ergänzend die 6. Änderung des ÖEK’s mit 17 

Stimmen der SPÖ. 

Gültige Stimmen: 17 Stimmen SPÖ 

Enthaltungen=Gegenstimme: 5 Stimmen ÖVP, GRÜN  

 

2.) Abtretung ins öffentliche Gut - Beschluss 

 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Abtretung des Trennstückes 1, 

Grundstücksnummer 1632/88 im Ausmaß von 0 m² in das öffentliche Gut, 

GstNr. 1632/114. 

 

3.) Prüfungsausschuss – Bericht – gesonderte Niederschrift 

 

4.)  Planungskosten VS Zu- und Umbau - Beschluss 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Planungskosten in Höhe von 

EUR 94.179,70 für den Zu- und Umbau der VS lt. Honorarnote der „Firma 

Architekten Halbritter ZT GmbH” 

 

5.) Finanzierung OSG Ordination neu – Beschluss 

 

Die Bürgermeisterin teilt mit, dass es vor zwei Wochen eine Sitzung mit der OSG 

gegeben hat, da diese das Gebäude der alten Raiffeisenbank gekauft hat und schon 
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seit längerem besprochen wird, daraus eine neue Ordination für Frau Dr. Jagnjic 

zu machen. Die Bgm teilt weiters mit, dass damals auch bereits im Gespräch war, 

dass die Marktgemeinde Siegendorf die Kosten dafür übernimmt, da Frau Dr. 

Jagnjic die Kreisärztin ist und es sehr schwierig ist, überhaupt noch einen 

praktischen Arzt zu finden. Die OSG übernimmt die Umbauarbeiten. 

Bürgermeisterin Rita Stenger teilt mit, dass nunmehr die Vereinbarung der „OSG” 

als Vermieter mit der „Marktgemeinde Siegendorf” als Mieter bezüglich der neu 

zu errichtenden Ordination, Liegenschaft EZ 1317, Grundstück Nr. 5/8, KG 

30022 Siegendorf vorliegt. Beim gegenständlichen Modell handelt es sich um 

einen Mietkauf durch die Marktgemeinde Siegendorf.  

Die „OSG” verpflichtet sich demnach das bestehende Gebäude auf obigem 

Grundstück in eine Ordination mit einer Nutzfläche von 172,18 m² umzubauen. 

Diese wird seitens der „OSG” an die „Marktgemeinde Siegendorf” für 10 Jahre 

zu einem monatlichen Nutzungsentgelt von EUR 3.522,02 vermietet – erstmals 

fällig mit 01.01.2024.  

Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Vereinbarung der „OSG” als 

Vermieter mit der „Marktgemeinde Siegendorf” als Mieter zu einem 

monatlichen Nutzungsentgelt von EUR 3.522,02 ab 01.01.2024. 

 
Personalangelegenheiten – unter Ausschluss der Öffentlichkeit 

 

6.)  Befristete Aufnahme Kindergartenassistentin – gesonderte 

Niederschrift 

7.) Stundenerhöhung Elementarpädagogin – gesonderte Niederschrift 

8.) Ansuchen um Subvention MFC Siegendorf – Beschluss 

 

 

Bürgermeisterin Rita Stenger gibt bekannt, dass der MFC-Siegendorf mit einem 

Schreiben von März um Subvention anlässlich ihres 45-jährigen 

Bestandsjubiläum angesucht hat.  

Anlässlich dieses runden Geburtstages plant der Verein am 29. April 2023 ein 

„Fliegerfrühstück“ zu veranstalten. Aufgrund des 45-jährigen Bestehens soll eine 

Förderung von EUR 4.500,00 beschlossen werden. 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig eine Förderung in Höhe von EUR 

4.500,00 für den MFC-Siegendorf anlässlich seines 45-jährigen Bestehens. 
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9.) Ansuchen um Subvention DC Incredible- Beschluss 

 

Bürgermeisterin Rita Stenger gibt bekannt, dass der Dartclub DC Incredible mit 

Schreiben vom 16.03.2023 um Subvention anlässlich ihres 10-jährigen 

Bestandsjubiläum angesucht hat. 

Anlässlich dieses runden Geburtstages plant der Verein am 21. und 22.07.2023 

ein Jubiläumsturnier in den Vereinsräumlichkeiten zu veranstalten. Aufgrund des 

10-jährigen Bestehens soll eine Förderung von EUR 1.000,00 beschlossen 

werden.  

Der Gemeinderat beschließt einstimmig eine Förderung in Höhe von EUR 

1.000,00 für den DC Incredible anlässlich seines 10-jährigen Bestehens. 

 

 

10.) Ansuchen um Subvention PVÖ, Ortgruppe Siegendorf –   

          Beschluss 

 

Die Bürgermeisterin teilt weiters mit, dass mit 14.04.2023 auch der PV 

Siegendorf an die Gemeinde herangetreten ist, diese haben heuer ihr 65-jähriges 

Bestehen und suchen um Subventionen in Höhe von EUR 6.500,00 an.  

Anlässlich dieses runden Jubiläums plant der Verein am 01.07.2023 einen 

Frühschoppen zu veranstalten. Aufgrund des 65-jährigen Bestehens soll eine 

Förderung von EUR 6.500,00 beschlossen werden. 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig eine Förderung in Höhe von EUR 

6.500,00 für den PV-Siegendorf anlässlich seines 65-jährigen Bestehens. 

 

 

11.) Anpassung Energiepreise - Beschluss 

 

Die Bürgermeisterin teilt mit, dass seitens der Burgenland Energie ein Anbot für 

den Umstieg in einen Fixpreis für 12 Monate bei Strom und Gas eingegangen ist. 

Der aktuelle Energieverbrauchspreis bei Strom beträgt 29,22 c/KWh, dieser 

könnte auf 23 c/KWh gesenkt werden. Der Grundpreis beträgt nach Änderung 

EUR 4,99/Monat. Der aktuelle Energieverbrauchspreis bei Gas beträgt 13,55 
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c/KWh, dieser könnte auf 9,99 c/KWh gesenkt werden. Der Grundpreis beträgt 

nach Änderung EUR 3,33/Monat. Der Gemeinderat beschließt einstimmig den 

Umstieg bei Strom und Gas Kosten der Burgenland Energie in einen Fixtarif 

mit einer 12-monatigen Bindung. 

 

12.) Digitale Amtstafel für Siegendorf – Beschluss 

Der Gemeinderat der Marktgemeinde Siegendorf beschließt mit 17:5 Stimmen, 

dass die Marktgemeinde Siegendorf als Mitglied der ARGE Nordburgenland 

Neusiedlersee Westufer, neben anderen Gemeinden wie z.B. Klingenbach und 

Oggau, beitreten soll. Weiters beschließt der Gemeinderat der Marktgemeinde 

Siegendorf gemeinsam mit den anderen Mitgliedsgemeinden der ARGE 

Nordburgenland Neusiedlersee Westufer gemeindeisolierte bzw. 

gemeindeübergreifende Förderprojekte auszumachen und für eine Vorbereitung 

zur Förderbeantragung vorzuschlagen. Der Gemeinderat beschließt 

mehrheitlich die den Beitritt zur ARGE Nordburgenland Neusiedlersee 

Westufer sowie der Umsetzung von gemeinsamen Förderprojekten mit 17 

Stimmen der SPÖ. 

 

Gültige Stimmen:   17 Stimmen SPÖ 

Gegenstimmen:  5 Stimmen ÖVP, GRÜN 

 

 

13.) Bauangelegenheiten– gesonderte Niederschrift 

 

 

14.) Allfälliges 

Die Bürgermeisterin teilt mit, dass eine schriftliche Anfrage seitens GR Mag. 

Philipp Brenner BA eingebracht wurde. GR Brenner: Stopp der Wahlwerbung 

im öffentlichen Raum. GR Brenner sieht die Holzbänke als versteckte 

Wahlwerbung und sollten zwei Wochen nach geschlagener Wahl entfernt 

werden. Das Aufstellen der SPÖ Bänke verstoße seiner Meinung nach gegen 

den Gleichheitssatz und stellt eine Ungleichbehandlung politischer Bewegungen 

in Siegendorf dar. Ebenfalls werden Sicherheitsbedenken aufgrund des 

Stellplatzes der Bänke geäußert.  
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Die Bürgermeisterin Stenger führt aus, dass die SPÖ die Bänke der 

Marktgemeinde Siegendorf geschenkt hat. Die Frage, ob die Bänke wieder 

entfernt werden, verneint die Bürgermeisterin. Die Frage, ob die Plakette der SPÖ 

Siegendorf entfernt wird, beantwortet die Bürgermeisterin dahingehend, dass es 

sich hier um eine Plakette aufgrund eines Sponsorings der SPÖ Siegendorf an die 

Gemeinde Siegendorf handelt, genau wie bei den gesponserten Bänken der 

Raiffeisen Bank, und deshalb die Plakette nicht entfernt wird. Die 

Bürgermeisterin teilt auf die Frage, ob dies auch andere Parteien machen können 

mit, dass dies der Fall ist, soweit es sich um solide Gegenstände handelt. Die 

Bürgermeisterin teilt weiters mit, dass keine Abgaben zu entrichten sind, da die 

Bänke der Gemeinde geschenkt wurden. Die Bgm verliest die nächste Frage, ob 

es zulässig ist, dass die Bänke auf Gehsteigen aufgestellt wurden. Die Bgm 

verneint dies und merkt an, dass auf Gehsteigen auch ursprünglich keine Bänke 

abgestellt wurden. Die Bgm teilt mit, dass man sich damals entschlossen hat, statt 

Plakate anzuschaffen, die Bänke aufzustellen und sie der Bevölkerung zum Sitzen 

zukommen zu lassen, es steht auf den Bänken lediglich SPÖ Siegendorf und nicht 

„wählt SPÖ Siegendorf”. Die Bgm teilt weiters mit, dass im Zuge dieser Aktion 

auch kaputte Gemeindebänke von der SPÖ Fraktion selbst entfernt und gegen 

neue Bänke ausgetauscht wurden.  

 

GR Mag. Philipp Brenner BA fragt bezüglich Infoveranstaltung für Windräder 

nach. Die Bgm merkt an, dass die Firmen einen Infotag machen möchte, jedoch 

nicht im Juni, sondern im Herbst.  

 

GR Mag. Brenner BA fragt bezüglich ASV nach. Die Bgm bittet ihn, dies zu 

konkretisieren. GR Mag. Brenner BA fragt nach, wie der Stand in dieser Causa 

ist. Die Bgm fragt nach, welcher Stand gemeint ist. GR Mag. Brenner BA 

erläutert, dass er den generellen Stand der Situation hinterfragt. Die Bgm teilt mit, 

dass die Gemeinde eine eigene Körperschaft ist und es den Verein gibt und das 

beide nicht zusammengehören. Weiters erläutert sie, dass es eine Sitzung mit dem 

ASV gab, bei der auch GV Bernd Pichlbauer LL.B., B.A. anwesend war und 

besprochen wurde, dass sich die Gemeinde nicht in das Vereinsleben einmischen 

wird, weil das nicht die Aufgabe der Gemeinde ist.  
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GR Mag. Brenner BA führt zu „Allfälligem” weiters an, dass er wünscht, dass auf 

der Homepage die Events nach dem Datum der Abhaltung und Relevanz geführt 

werden, da das „Osterfeuer” zwei Tage vor Abhaltung wegen dem angekündigten 

Schwimmkurs auf die zweite Seite gerutscht ist. VB Pointner teilt mit, dass die 

Homepage extremst bedienerunfreundlich ist und sie es begrüßen würde, wenn 

im Zusammenhang mit der CitiesApp, auch eine Einrichtung einer neuen 

Homepage möglich wäre.  
 


